

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La ceremonia de hoy ante el monumento los héroes de Santiago y Cavite

In memoriam

Ante el monumento que España tiene levantado en nuestra ciudad a la honrosa e inmarcesible memoria de sus gloriosos hijos los heroicos marinos de las célebres escuadras de Montojo y Cervera, se ha celebrado esta mañana un hermoso y patriótico acto en el que han tomado parte las autoridades, la Marina, el Ejército y el pueblo cartagenero representado en todas las clases sociales.

Ha sido un homenaje sencillo, pero solemne y sentido a los que en Cavite y en Santiago de Cuba supieron sacrificar hasta la misma vida ante un enemigo muy superior, salvando el honor inmaculado de la bandera roja y guinda que en sus majestuosos barcos ondeaba, para salvar el honor de España.

Al cumplirse el vigésimo séptimo aniversario de la última de estas dos sublimes epopeyas navales que quedarán en la memoria de la Historia para la gloria de nuestro mundo, Cartagena ha recordado esta fecha gloriosa a fin de que reverdezcan siempre los admirables ejemplos de abnegación y de sacrificio por la Patria de que nos hablan esos mármoles escultóricos alzados en nuestro puerto.

El acto

A las nueve de la mañana, como estaba anunciado, ha tenido lugar en el Muelle de Alfonso XII, ante el Monumento a los héroes de Santiago y Cavite el homenaje que la Marina de este Departamento, ha celebrado en honor de aquellos compañeros que sucumbieron por la Patria.

Los que han asistido

Al acto que ha tenido extraordinaria solemnidad, han concurrido el Excmo. Señor capitán General del Departamento don Juan Bautista Aznar y Cabanas; Excmo. Señor Comandante General del Arsenal don Adolfo Gómez Rubio; Excmo. Señor General segundo Jefe del Arsenal don Manuel Garbía Velázquez; Excmo. Señor, General Jefe de los servicios del Cuerpo de Ingenieros don Felipe Briñas; Excmo. Señor, General jefe de Artillería de la Armada don Manuel Pando Pachota; Excmo. Señor, General Intendente don José González de Quevedo; Excmo. Señor Gobernador Militar de la plaza don Eduardo Castell; Excmo. Señor, General 2º Jefe de la plaza don Carlos Pérez y López de Robredo.

Auditor del Departamento don Ricardo Aguirre, Jefe de Sanidad coronel médico don José de Valdivia, teniente vicario don Mariano Navero; jefe del ramo de electricidad, coronel don Javier Ezuri; jefe del ramo de Ingenieros, coronel don Enrique de la Cierba; jefe de Artillería de la Armada coronel don Francisco Malz; jefe de la base de submarinos, capitán de navío, don Mateo García de los Reyes; Ayudante mayor del Arsenal don Antonio García Verdoy; coronel de Artillería de Ejército don Jaime Plá; coronel del 33 de línea don Aurelio García Montón; coronel del 70 don Manuel Janda Medina.

Además han concurrido todos los tenientes coroneles de todos los cuerpos de Armada y Ejército, con numerosos comisiones de jefes y oficiales y clases subalternas.

Del elemento civil, hemos visto al presidente de la Junta de Obras del

Puerto, Excmo. Señor D. Juan A. Gómez Quiles; Ingeniero Director de la misma don Vicente Mases; señor Arcipreste don Francisco Cavero, con comisión del clero diocesano; presidentes de las sociedades, «Casino» y «Círculo Liberal», D. Federico R. Belza y D. Guillermo Conesa Exea respectivamente; Director del Penal, don José Hernández; Comisario de Policía don José González; Hermano Mayor del Santo Hospital de Caridad, don Luis Malo de Molina; Cuerpo Consular; Superior de los Hermanos Maristas; Cruz Roja y numerosas representaciones de todas las entidades y corporaciones de Cartagena.

El Ayuntamiento

El Municipio estaba representado por el Alcalde Excmo. Sr. don Alfonso Torres y los concejales don Bartolomé Ferro, don Baldomero Meca, don Juan García Manchón y el secretario Sr. Villanueva.

Los supervivientes

Han concurrido casi todos los que residen en esta ciudad, colocándose al lado de la tribuna.

Llegada de S. E.

Poco antes de las 9 llegó el Excmo. señor Capitán General, acompañado de su E. M. que presidía el capitán de fragata don Francisco Martínez Domenech, incorporándose a ellos los generales de todos los cuerpos, el Ayuntamiento y las comisiones.

S. E. pasó revista a las fuerzas, las que le rindieron los honores que por su alta jerarquía le pertenecen.

Después con el comandante general del Arsenal, Gobernador militar, Intendente, general 2º jefe y alcalde se colocó en la tribuna levantada para tal efecto.

La misa

Previo al orden del Capitán General, dió principio la misa que fue oficiada por el R. P. Alberto Risco, autor de la obra de Cervera; que ha venido expresamente a este acto.

Le ayudaron los capellanes don Francisco Tamayo y don Antonio Gutiérrez.

Para tal efecto se levantó un altar al pie del Monumento al que dió escolta la escuadra de gastadores de Marinería.

Las banderas de Infantería de Marina, Artillería, Sevilla y Cartagena también dieron guardia de honor.

El momento de alzar a Dios fué de una soterminidad sublime. Las banderas de música batieron Marcha Real y las tropas rindieron armas ostrandose de hinojos todos los concurrentes.

Durante la misa, las bandas del 33 y 70, ejecutaron preciosas composiciones.

El responso

Terminada la misa, el cura del Departamento don José Riera, superviviente de aquella gloriosa jornada, cantó un responso.

El público

Ha asistido un numerosísimo público, guardando el orden la guardia civil y fuerzas de Seguridad y Municipal con sus respectivos jefes.

Los invitados tenían sitio preferente alrededor del Monumento, siendo recibidos cortésmente por la comisión que presidia el capitán de fragata don Ramón de Navia Osorio.

El desfile

Después de cantado el responso,

las autoridades todas se colocaron frente al Gobierno Militar para presentar el desfile que se hizo en la siguiente forma:

Batallón de Marinería; Batallón de Infantería de Marina; las baterías de Artillería; compañía del Regimiento «Sevilla»; y compañía del regimiento «Cartagena».

El desfile ha resultado brillantísimo y se ha hecho al grito de Viva el Rey.

Durante el la laureada banda de Infantería de Marina ejecutó el pasodoble «Imperial», marcha que se ejecutó al entrar en combate.

Mandó la línea el bizarro coronel de Infantería de Marina D. Antonio de Murcia y Riaño.

El P. Alberto Risco

Figura prestigiosa del sacerdocio español, hoy ha honrado con su presencia el acto celebrado en homenaje a los héroes de la Marina de Guerra, oficiando en la misa celebrada por las almas de los que en aquella jornada gloriosa entregaron sus vidas en holocausto de la Patria.

Nadie con más títulos podía elevar sus preces al Señor en un acto tan señalado como este sabio y ejemplar religioso que ha dedicado sus afanes y su entusiasmo, poniendo a prueba su patriotismo, en defensa de la Marina y en memoria del Almirante Cervera.

La Marina tiene una deuda de gratitud con el sabio e ilustre hijo de la Compañía de Jesús y es hora de que salde esa deuda de honor.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado a Madrid el capitán de Navío D. José Núñez.

A Orihuela en donde se halla gravemente enfermo su hermano político Don Luis de la Serna, ha marchado Doña Cándida Lizón de Rodríguez Navarro.

De Madrid ha regresado el Capitán de Navío Don Ramón Rodríguez Navarro.

Se encuentra en esta la distinguida señora doña Dolores Requena, viuda de González Manchón.

NOTAS VARIAS

Mañana tarde a las cuatro y media en la parroquia castrense se verificará el matrimonial enlace de la bella señorita Lolita Frigard con el ilustrado oficial del Banco de España D. Camilo Martínez.

Por adelantado nuestra enhorabuena.

—Por R. O. se ha dispuesto quede disponible en esta región el coronel de Infantería D. José García Aldave y Mancebo.

ENFERMOS

—Ayer le fué administrado el Santo Viático a la señora doña Angeles Moreno viuda de Moncada, madre de nuestros compañeros en la prensa el Excmo. señor don José Moncada Moreno y don Joaquín.

Pedimos a Dios la salud de tan distinguida dama.

—Se encuentra enfermo el niño Pepito Navia Osorio y Aguirre.

TEJIDOS "El Ferrocarril"

Precio fijo

Precio fijo

Puerta de Murcia 7 y 9

Artículos para caballero y niños en camisería desde el más selecto poupetin hasta 3'75 pias. corte camisa.
Sastrería: Intenso surtido en ricos estambres, frescos, hilos para trajes de caballero y niños.

Uniformes: Esterilla y sarga blancos para la Armada de 30 a 40 pesetas.

Kaki para el Ejército de estambre y demás en toda su extensión.

Gran confección :—: Lulos en 24 horas

Por la salud pública

De un asunto que tiene suma gravedad y trascendencia para la salud de Cartagena debemos ocuparnos hoy.

La llamada dársena de botes, en nuestro puerto, ha quedado convertida en un peligrosísimo foco de infección, a causa de verter en ella los productos de una alcantarilla que atraviesa el Penal, recogiendo las materias que salen de sus retretes. La citada alcantarilla que tiene gran sección (3'20 x 2'25m.) debe servir exclusivamente para recoger las aguas de las lluvias, evitando las inundaciones cuando las grandes tormentas arrojan sobre la Ciudad una tromba de agua, como ocurrió hace 6 años; circula a lo largo de la calle del Arsenal y atravesando el presidio va a desembocar al mar, precisamente en el punto donde se halla emplazado el embarcadero donde atracan las lanchas que hacen el servicio al Balneario de S. Bernardo y frente al Club de Regatas.

Como la citada teagea tuvo obstruida su salida durante largo tiempo nada se notaba en la zona del mar ya mencionada, a pesar de que las tetrinas del Penal desaguaban en ella; pero al limpiarla el año último, por disposición del Excmo. Ayuntamiento, ha quedado expedita la salida, creándose un conflicto de extraordinaria importancia por la época en que nos hallamos, ya que la dársena de que se trata es uno de los sitios más frecuentados por el gran número de personas que embarcan allí, diariamente.

Ese foco debe desaparecer lo antes posible. Nos consta que nuestro celoso Ayuntamiento, y en especial su dignísimo Alcalde, se están ocupando, desde hace varios meses para que cese este estado de cosas, sin que desgraciadamente hayan conseguido nada hasta la fecha. La Sanidad, la Marina, cuantas autoridades puedan contribuir a esa obra de humanidad, trabajen y ayuden a la Alcaldía; las protestas ante esta última son unánimes por cuantas personas tienen la desgracia de frecuentar forzosamente el citado punto; ayer mismo se produjo un conflicto, al declararse en huelga los vendedores de pescado, por que se les ha prohibido, con muy buen acuerdo, que continúen limpiando el pescado en las contaminadas aguas de la mencionada dársena de botes, como venían haciéndolo de tiempo inmemorial por no existir el peligro que ahora existe.

Consideramos, pues, urgentísimo que las Autoridades superiores, a quienes compete la resolución de este asunto, lo tomen con el mayor interés y lo resuelvan cuanto antes. Todo queda redactado a estudiar el medio de que los productos residuales de los retretes del Penal, sean recogidos

en pozos sépticos o en la forma que los técnicos pertenecientes al Ministerio de Gracia y Justicia, al que corresponde la solución del asunto, por tratarse de un presidio, consideren más apropiada.

Nosotros, celosos defensores del gran beneficio que representa la salud para nuestro querido pueblo cartagenero, pedimos a los poderes públicos, con el mayor respeto, pero también con la mayor energía que no continúe un día más esta peligrosa situación sanitaria.

CAFE RESTAURANT

Palma Valenciana

Cubiertos desde 4'50 con vino.

Selecta y variada cocina.

Lujosos comedores.

MAYOR 46—CARTAGENA

Información

de Marina

Se nombra al Inspector de Sanidad de la Armada D. Ernesto Botella Martínez Inspector Jefe del Cuerpo y Servicios Sanitarios del Departamento de Cartagena.

—Se nombra Auxiliar del Negociado 4.º de la Sección del Personal del Ministerio al Comandante de Infantería de Marina D. Ramón Rodríguez Delgado.

—Se concede prórroga de dos años en su actual destino de la compañía de Guardias Armados del de Cartagena al alférez de Inf.ª de Marina don Enrique Rodríguez Fieital.

—Se concede cambio de Sección al primer Contramaestre graduado de Alférez de Fragata don Juan Rodríguez Ramos, y se dispone sea baja en la Sección de Cartagena y alta en la de Ferrol el Contramaestre de igual empleo D. Manuel Montero Pita en relevo del anterior.

—Se declara apto para el servicio de Submarinos al cabo de Marinería Alfonso Raja Coronado.

—Por cumplir en 22 del corriente mes las condiciones de embarco reglamentarias para el ascenso al primer Condestable graduado de Alférez de Artillería de la Armada don Lorenzo Riprié Bulla, en el cargo de cañonero (Luzia), con el grado profesional, deberá en dicho día ser relevado por el de igual empleo D. Francisco Castillo Serra.

—Se concede a la S. E. de C. N. una única y definitiva prórroga de 9 meses para la entrega del contrato en construcción «Churruga».

CAFE RESTAURANT

Palma Valenciana

Especialidad en mariscos.

Servicio a domicilio

MAYOR 46—CARTAGENA